

Mitos sobre los PMGD

Señor Director:

En relación con la carta de Rafael Loyola, director ejecutivo de Apemec, quisiera aclarar algunos puntos sobre los Pequeños Medios de Generación Distribuida (PMGD) y los vertimientos de energía renovable.

Estos “vertimientos” no son causados por la inversión en energías renovables, sino por cómo el Coordinador Eléctrico organiza la generación, priorizando energía térmica en horas de sol, bajo un enfoque equivocado de seguridad. Esto ha provocado vertimientos innecesarios y sin el control adecuado de auditorías independientes. De hecho, los PMGD, al operar cerca de los centros de consumo, reducen pérdidas de transmisión, y optimizan la infraestructura.

El precio estabilizado (PE) al que las PMGD venden su energía ha sido clave para diversificar una matriz eléctrica dominada por grandes generadores. Comparar el PE con el costo marginal, como se ha hecho varias veces en esta cruzada contra los PMGD, distorsiona la realidad. Lo correcto es compararlo con el precio de los con-

tratos de los clientes regulados: el PE es cerca de la mitad de los US\$ 130/MWh a los que compran las distribuidoras a grandes generadores.

EMILIO PELLEGRINI RIPAMONTI
PRESIDENTE DE D'E CAPITAL